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Ata nº07/2022. Aos seis dias do mês de julho de 2022, na sala de reuniões da 1 
Casa dos Conselhos, ocorreu reunião ordinária do mês de junho do Conselho do 2 
Meio Ambiente (COMDEMA) com a presença dos conselheiros Carla Spak Sobol 3 
(Corpo de Bombeiros), Elias Chichy (ACIAI), Weslei L. Santos (IDR Paraná), 4 
Marco A. Bento (IAT – PR), João Leuch Sobrinho (Diniz e Szmanski LTDA), José 5 
Osvaldo Kozlinski (SANEPAR), Eleusa Fornazari (SOS Amigo Bicho), Magda 6 
Adriana Lozinski (Secretaria Municipal de Meio Ambiente), Ângelo M Littieri 7 
(Clínica Chociai), Jussara Harmuch (Rádio Najuá) e Vanderlei Kawa 8 
(AMCESPAR/ Paróquia Nossa Senhora da Luz). Presente também Sr. Trajano 9 
Gracia Neto. Carla Spak preside a sessão e inicia a reunião reiterando a 10 
necessidade de encaminhamento de ofício ao IAT para explanação sobre as 11 
condições técnicas de aprovação do projeto do parque São João em Irati. 12 
Trajano comenta sobre a situação que a área do parque seria utilizada para fins 13 
industriais. Carla apresenta, extra-pauta, que foi reenviada uma prestação de 14 
contas da organização Amigo Bicho para apreciação do Conselho. Carla 15 
comenta a necessidade de se criar uma comissão para avaliar a documentação 16 
encaminhada; expressa a necessidade desta avaliação à representante da 17 
entidade presente sobre a análise da questão técnica da prestação, justificando 18 
estar dentro das questões técnicas junto aos órgãos fiscalizadores como o TCE, 19 
pois se houverem problemas junto a esta prestação de contas podem seus 20 
aprovadores sofrer sanções legais como ressarcimento dos valores, por 21 
exemplo. Eleusa argumentou sobre a situação do envio da documentação. Carla 22 
solicita candidatos para compor esta comissão de análise. Magda justifica-se 23 
não compor a comissão por ser avaliadora da prestação como representante da 24 
municipalidade, na condição de secretária de Meio Ambiente, evitando conflito. 25 
Eleusa perguntou se a documentação já não estava acertada. Magda comenta 26 
que foi reenviada a documentação corrigida, e que é necessário reavaliar a 27 
documentação. Eleusa apresenta condições de apresentação desta 28 
documentação, e situações ocorridas em prestações de contas anteriores da 29 
organização. Jussara argumenta como avaliar os pontos que apresentavam 30 
pendências junto a prestação. Carla e Magda comentam que estão disponíveis 31 
junto ao relatório anteriormente apresentado pela organização. Carla, Vanderlei 32 
e Jussara se disponibilizaram a compor a comissão. Na sequência, Carla 33 
apresenta ofício 144/2022, enviado pela Secretaria de Meio Ambiente de Irati, 34 
solicitando utilização extraordinária de recursos do Fundo de Meio Ambiente 35 
para aquisição de ração para alimentação de animais sob tutela de associação 36 
ou cuidadores independentes, para auxílio às instituições e ao recém criado 37 
COMBEA (Conselho Municipal de Proteção e Bem Estar-Animal). Carla 38 
apresenta o conteúdo do relatório, como número de animais tutelados tanto pela 39 
Associação ‘Amigo Bicho’ quanto por cuidadores independentes; e quantidade 40 
de ração necessária, bem como dos valores necessários para custeio. Magda 41 
apresenta a justificativa de apresentação do ofício e do levantamento, reiterando 42 
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que foi sugestão do COMDEMA de auxílio para essa alimentação destes 43 
animais, e também que foi solicitado ao COMBEA um levantamento exato dos 44 
custos necessários para apreciação pelo COMDEMA. Carla comenta 45 
encaminhar a avaliação deste assunto, bem como relatório a ser disponibilizado 46 
pelo COMBEA, para próxima reunião do Conselho; ou também abriu a 47 
possibilidade de realizar uma reunião extraordinária para avaliação. Ângelo 48 
comenta que seria interessante a participação do Secretário de Bem-Estar 49 
Animal para justificar ou reiterar também esta solicitação. João pergunta a 50 
respeito de valores disponibilizados à secretaria de Bem-Estar Animal. Magda 51 
apresenta que para 2022 a secretaria não dispõe de recursos devido às questões 52 
legais de orçamento, como a LDO (Lei de Diretrizes Orçamentárias); como a 53 
secretaria foi criada este ano, não há dotação orçamentária para a secretaria. 54 
Ângelo comenta sobre possibilidades de utilização de recursos livres por parte 55 
dos gestores. Magda argumenta também a respeito, bem como que houve 56 
apresentação da área contábil da prefeitura desta situação orçamentária junto 57 
ao COMBEA; e que também a situação do auxílio é uma proposta, que pode ou 58 
não ser aprovado pelos conselheiros do COMDEMA. Carla exemplifica sobre 59 
aspectos legais de situação orçamentária passada pelo Corpo de Bombeiros em 60 
situação semelhante à da secretaria de Bem-Estar animal em data anterior. Carla 61 
prossegue apresentando a solicitação de Secretaria de Meio Ambiente de Irati, 62 
através do ofício n°144/2022, para aprovação de pagamento de despesas, pelos 63 
recursos do Fundo do Meio Ambiente, de alimentação, multimídia e palestrante 64 
em evento “O papel dos Conselhos Municipais”, realizada em 14 de junho de 65 
2022 para os representantes dos Conselhos municipais. Carla leu o teor do 66 
ofício. Magda justifica a apresentação do ofício e do relatório de despesas 67 
considerando que, mesmo o assunto já deliberado e aprovado pela presidente 68 
Carla Mosele em reunião anterior, a referida solicitação foi realizada para deixar 69 
registrada a aprovação da utilização dos recursos do FMA por parte dos 70 
conselheiros, para registro em ata e para justificativa posterior sobre a utilização 71 
dos recursos do Fundo do Meio Ambiente na forma de prestação de contas. 72 
Carla coloca para votação. Ângelo argumenta que entendeu que o repasse não 73 
seria feito com pagamento a partir do Conselho; Magda reitera que foi 74 
comentado anteriormente. Elias faz questionamento sobre os tramites da 75 
solicitação de despesa, se o pagamento a ser efetuado gera recibo e se será 76 
arquivado conjuntamente aos documentos já apresentados. Magda reitera que 77 
o pagamento é realizado via licitação a alimentação e o sistema multimídia. O 78 
pagamento a ser realizado é apenas do palestrante, sendo solicitada uma 79 
proposta de orçamento para documentar como contratação direta. Carla 80 
comenta que a documentação apresentada possui numeração da licitação e dos 81 
orçamentos, apresentando os mesmos aos conselheiros presentes. Carla 82 
apresenta o ofício n°137/2022, da Secretaria de Meio Ambiente de Irati, 83 
solicitando, conforme plano de trabalho já apresentado e autorizado, a 84 
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substituição de um item “caminhão caçamba no toco” por um veículo “van”, no 85 
mesmo valor, para transporte de trabalhadores; que o referido caminhão não foi 86 
entregue e foi solicitado reequilíbrio econômico por parte do fornecedor, com 87 
alteração de valores. Magda apresentou as justificativas do processo realizado 88 
e da licitação realizada em conjunto. Houve alteração dos valores do caminhão 89 
de R$200.000 para mais de R$600.000, situação qual não foi considerada e não 90 
houve o pedido de entrega do bem. Solicita a aprovação da alteração do objeto 91 
para uma “van”, considerando os mesmos valores licitados, sendo utilizada para 92 
o transporte de trabalhadores. João pergunta sobre a alteração de valores; que 93 
durante a reunião do processo que havia alterações nos valores gerais de 94 
veículos e que houve resposta da secretaria de finanças que pagaria a diferença. 95 
Magda comenta que seria paga se a diferença não aumentasse na proporção 96 
que ocorreu. Ângelo comentou que esta situação seria uma contrapartida do 97 
município; que foi questionado que realmente seria realizada a entrega no 98 
veículo pelo valor licitado. Magda argumenta sobre licitações e da possibilidade 99 
de pedidos de reequilíbrio econômico em diversos processos licitatórios. Carla 100 
Spak comentou sobre as penalidades sobre a não entrega de itens licitados por 101 
empresas, considerando os aspectos legais. Que não há obrigatoriedade de 102 
compra em processos licitatórios, mas que são processos legais. Magda 103 
comenta que o veículo “van” seria utilizado para transporte de funcionários para 104 
serviços de poda, varrição e capina em processos e contratos já realizados pela 105 
secretaria, mas que não possui veículos para deslocamento das equipes em 106 
serviços a serem realizados no município. Carla apresenta o pedido do ofício 107 
para votação. Ângelo solicita abstenção. Não houve manifestação contrária 108 
pelos demais membros e a presidente Carla considerou a aprovação do pedido. 109 
Carla apresenta o ofício n°129/2022 encaminhado pela SEMEA sobre a situação 110 
da realização de estudos na área dos corpos hídricos na área urbana do 111 
município, para embasar os estudos da câmara técnica. Leu o teor do ofício. 112 
Apresenta os orçamentos do pedido dos estudos de diagnóstico. Carla Spak 113 
comenta que, apesar de serem necessárias novas consultas pelos orçamentos 114 
já estarem vencidos, o objeto a ser solicitado seja melhor elaborado sua 115 
descrição e justificativa, para não ser demasiadamente aberto o objeto, em 116 
especial pela diferença nos orçamentos. Magda apresenta aspectos sobre o 117 
referido pedido de deliberação pelo Conselho, com ofícios já encaminhados no 118 
início de abril deste ano, para utilização de recursos do Fundo do Meio Ambiente 119 
para contratação de empresa para realizar diagnóstico dos recursos hídricos no 120 
município de Irati já considerando as áreas invadidas dentro das áreas de 30m 121 
de APP já ocupadas. Sobre as divergências nos valores, Magda argumenta que 122 
toda licitação tem termo de referência. Que o estudo é para compreender a 123 
realidade atual para as comissões do COMDEMA e CONDIR definir 124 
posteriormente os limites de área de preservação e encaminhar para avaliação 125 
dos legisladores. Ângelo argumenta que a comissão terá condições de realizar 126 
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suas atividades a partir deste estudo, e que este processo está transcorrendo de 127 
forma lenta. Que a partir do diagnóstico há um trabalho complicado a ser 128 
realizado, principalmente em alguns pontos do município, para avaliar os 129 
aspectos legais na esfera ambiental. Carla apresenta que compartilha do ponto 130 
de vista de ambos, mas que os orçamentos devem estar descritos. Magda reitera 131 
que foi solicitado para todas as empresas, pela secretaria de Urbanismo, com o 132 
mesmo teor de e-mail devido a ser um mesmo termo de referência. Carla Spak 133 
argumenta a necessidade de um mesmo termo de referência, bem explicado, 134 
para evitar licitações desertas ou não entrega do objeto solicitado. Magda 135 
pergunta se o COMDEMA prefere elaborar o termo de referência. João comenta 136 
que seria interessante encaminha para avaliação o termo de referência já 137 
utilizado. Magda argumenta que solicitará à secretaria o termo de referência 138 
utilizado para avaliação e complementação das informações que sejam 139 
consideradas necessárias. Ângelo explica a respeito das atividades da 140 
comissão, sobre a necessidade deste levantamento para a avaliação da situação 141 
hoje existente na área de preservação do município e para as potenciais 142 
alterações futuras nas questões legais no âmbito do município. Ângelo pede para 143 
que sejam anexados nos orçamentos apresentados os serviços a serem 144 
realizados. Comenta também sobre a possibilidade de realização de reunião 145 
ordinária para avaliação deste item. Trajano descreve algumas informações a 146 
respeito do loteamento Aurora sobre questionamento judicial, e também sobre a 147 
nova Ferroeste, na faixa de domínio haverá remoção de áreas com 148 
compensação ambiental; que, havendo interesse pela municipalidade, pode 149 
haver pedido para criação do Parque do Arroio dos Pereiras; que já houve 150 
protocolo com este pedido junto a prefeitura. Carla pede a palavra e reitera sobre 151 
o pedido de aprovação do pagamento do palestrante pelos conselheiros. Não 152 
houve manifestação contrária. Trajano pergunta se apenas o COMDEMA arcou 153 
com estes custos. Magda reitera que sim, mas que foram convidados 154 
representantes de treze conselhos do município para participarem do evento. 155 
Jussara comentou que houve informações que seria realizado o evento pelo 156 
Conselho de Saúde. Carla Spak comentou que Carla Mosele representa os dois 157 
Conselhos, tanto o COMDEMA quanto o de Saúde. Comenta também sobre 158 
alguns itens tratados na palestra, em especial a aplicabilidade de leis. Magda 159 
comenta que o custeio saiu pelo COMDEMA por ser o único Conselho com 160 
participação aberta a todos os membros, fossem titulares e suplentes. Carla 161 
pede aos conselheiros avaliar uma data para realização da reunião 162 
extraordinária, tratando de assuntos referentes à análise de prestação de contas, 163 
aos pedidos de orçamento para a realização do diagnóstico da situação das 164 
áreas de APP e recursos hídricos, bem como manifestação do IAT sobre a 165 
situação do Parque São João. Marco (IAT-PR) pede que sejam especificados os 166 
questionamentos e os pontos que os conselheiros têm dúvidas, pois apenas 167 
explicar sobre a avaliação de projetos fica amplo. Ângelo pergunta sobre a 168 
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utilização de áreas em zonas de APP. Marco (IAT-PR) fala que havendo decreto 169 
de utilidade pública permite a possibilidade de utilização das referidas áreas, 170 
além de outros condicionantes. Explica também, sobre aspectos do convênio 171 
aprovado para a criação de parque, que apenas é considerada sua realização 172 
em áreas degradadas, e que ocorram ganhos ambientais nas áreas utilizadas. 173 
Ângelo apresenta alguns pontos que ele tem dúvida. Magda comenta sobre a 174 
utilização dos critérios de utilidade pública para a canalização de recursos 175 
hídricos. Ângelo comenta sobre algumas situações de utilização de aspectos 176 
legais para criar condições de utilização de recursos. Magda questiona Ângelo 177 
sobre o que se perdeu com a construção do Parque São João na visão dele. 178 
Ângelo comenta que houve algumas situações de movimentação de terra, tanto 179 
na área quanto em áreas próximas. Carla pergunta se com as explicações 180 
realizadas pelo representante do IAT sobre os decretos de utilidade pública os 181 
questionamentos estão sanados ou ainda há necessidade de nova explicação 182 
por parte do órgão. Ângelo acredita que sim, e que as explicações estejam 183 
contidas em atas e aprovadas. Jussara argumenta que o pedido já foi realizado, 184 
mas que as informações não foram disponibilizadas ao representante presente. 185 
Carla pede a definição de data para realização de reunião extraordinária. Os 186 
membros deliberam que seja realizada no dia 18 de julho, preferencialmente no 187 
período da manhã. Eleusa pergunta se tem previsão de assuntos que serão 188 
tratados, Carla diz que tem como pauta a avaliação da prestação de contas da 189 
subvenção da Associação Amigo Bicho, situação do COMBEA com relação a 190 
avaliação de aquisição de ração, explanação do IAT sobre o Parque São João e 191 
também a questão dos orçamentos do diagnóstico da situação das áreas de APP 192 
e recursos hídricos. Eleusa pergunta se pode participar da reunião devido à 193 
avaliação da documentação enviada pela Associação. Carla comenta que sim, 194 
pois eles fazem parte do conselho. Sem mais assuntos a tratar, a vice-195 
presidente, Carla Adriana Prado Spak Sobol, encerra a reunião. Eu, José 196 
Osvaldo Kozlinski, redigi a presente ata e assino juntamente com a vice-197 
presidente. 198 


